

**IMPLEMENTASI PROGRAM TAHFIDZ AL-QUR'AN
DALAM PEMBENTUKAN KARAKTER DISIPLIN DAN
TANGGUNG JAWAB PESERTA DIDIK KELAS VI MI
TAHFIDZUL QUR'AN RAUDLATUL FALAH BERMI
GEMBONG PATI**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI)**

Oleh:

**Sailin Nikhlah
NIM 2010310085**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PRODI PENDIDIKAN GURU MADRASAH IBTIDAIYAH
TAHUN 2024**



PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : SAILIN NIKHLAH
NIM : 2010310085
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul : Implementasi Program Tahfidz Al-Quran Dalam Pembentukan Karakter Disiplin dan Tangung Jawab Peserta Didik Kelas VI MI Tahfidzul Quran Raudlatul Falah Bermi Gembong Pati

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 18 Januari 2024 sampai dengan 04 April 2024 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqasyah.

Kudus, 05 April 2024



Drs. H. Muhamad Afif, M.Pd.I.
NIP. 196009211992031002



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS TARBİYAH**

Jalan CongeNgembalrejo PO Box 51 Kudus 59322, Telepon (0291) 432677 Fax. (0291) 441613
 Email: <https://tarbiyah.iainkudus.ac.id> Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQSAH

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudari :

Nama : Sailin Nikhlah
NIM : 2010310085
Fakultas : Tarbiyah
Prodi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul : Implementasi Program Tahfidz Al-Qur'an Dalam Pembentukan Karakter Disiplin dan Tanggung Jawab Peserta Didik Kelas VI MI Tahfidzul Qur'an Raudlatul Falah Bermi Gembong Pati

Telah diujikan pada **07 Mei 2024** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqsoh Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
Dr. Sulthon, S.Pd., M.Ag NIP 197011032005011004 Penguji I	14 / 5 24	
Hj. Retno Susilowati, M.Pd. NIP 197608112007102001 Penguji II	20 / 5 24	
Suci Herwani, M.Pd. NIP 198707102020122010 Sekretaris Sidang	20 / 5 24	
Drs. Muhamad Afif, M.Pd.I. NIP 196009211992031002 Dosen Pembimbing	21 / 5 24	
Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah		



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Sailin Nikhlah**, NIM. 2010310085 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini. Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 05 April 2024

Yang Menyatakan



MOTTO

يَا بَنِيَّ اذْهَبُوا فَتَحَسَّسُوا مِنْ يُوسُفَ وَأَخِيهِ وَلَا تَيْأَسُوا مِنْ
رَوْحِ اللَّهِ ۗ إِنَّهُ لَا يَيْئَسُ مِنْ رَوْحِ اللَّهِ إِلَّا الْقَوْمُ الْكَافِرُونَ

“Pantang dalam menyerah, pantang dalam berpatah arang. Tidak ada kata gagal untuk orang yang enggan berhasil. Dan janganlah kamu berputus asa dari rahmat Allah. Sesungguhnya tiada berputus dari rahmat Allah melainkan orang-orang yang kufur.”

(QS. Yusuf: 87)



PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirabbil Alamin...

Segala puji syukur Kehadirat Allah SWT, yang telah memberikan kekuatan kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini. Dengan penuh perjuangan, diiringi kesabaran, dan do'a, ku lalui hari-hari yang terus berputar untuk menemukan setitik ilmu pencerah kehidupan. Dengan segala usaha dan do'a, kupersembahkan skripsi ini kepada:

1. Kedua orang tuaku tercinta, Muhammad Sanusi dan Ibunda Siti Munzaro'ah yang tanpa lelah senantiasa untuk selalu mendo'akan dan mengorbankan waktu demi ananda, berupa dukungan, kasih sayang, serta nasihat yang sangat berharga, tanpa kalian ananda bukan apa-apa. Terimakasih sudah menjadi orang tua yang perhatian dan membanggakan.
2. Saudaraku tercinta, Adik Ghifara Nilnal Amala yang selalu kebanggakan dan menemani dan memberikan motivasi dalam hidupku.
3. Bapak Drs. H. Muhammad Afif M.Pd, selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu untuk membimbing dan memberikan pengarahan serta motivasi dalam proses pembuatan skripsi ini.
4. Pengasuh ponpes *Tahfidz Al-Ghurobaa'* Abah Mustamir Abdul *Mu'in wa ahli baitihi beliau* sebagai orang tua kedua bagiku dan yang senantiasa ku harap barokah ilmu dan ridho dari beliau.
5. Sahabat-sahabatku kelas PGMI C angkatan 2020 yang senantiasa saling memotivasi dalam setiap langkah.
6. Segenap keluarga besar MI Tahfidzul Qur'an Raudlatul Falah yang telah memberikan ijin penelitian dan meluangkan waktunya sehingga skripsi ini dapat selesai.

Dan tentunya semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang telah ikut andil dalam melancarkan skripsi ini.

Kudus, 04 April 2024

Penulis

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	S{/s/}	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s/}	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S{/s/}	ض	D{/d/}	ن	N/n	...ا	I/i
ج	J/j	ط	T{/t/}	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H{/h/}	ظ	Z{/z/}	هـ	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A{/a'	ء akhir	'A{/a'	با	Ba>
د	D/d	ع akhir	A{/a'	ء awal	A/a	بي	Bi>
ذ	Z{/z/}	غ	G/g	ي	Y/y	بو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أب	abb	فَلَكَيْ	falakīy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'a>lamīy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī>
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qad}a>'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئ	syai'um
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n			سَاعَةٌ	sa>'ah

KATA PENGANTAR

Assalamu 'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Alhamdulillah, puji syukur kehadiran Allah SWT yang selalu melimpahkan Rahmat, Taufiq, Hidayah serta Inayah-Nya. Sholawat serta salam semoga tetap tercurahkan kehadiran Nabi kita Nabi Muhammad SAW beserta seluruh keluarga, sahabat, dan terlimpah kepada umat Islam seluruhnya, mudah- mudahan kita mendapat syafaatnya di Yaumul kiamat nanti. Amiin. Dengan pertolongan Allah SWT peneliti akhirnya dapat menyelesaikan tugas akhir skripsi yang berjudul “Implementasi Program Tahfidz Al-Qur’an Dalam Pembentukan Karakter Peserta Didik Kelas VI MI Tahfidzul Qur’an Raudlatul Falah Bermi Gembong Pati” dan berkat dukungan berbagai pihak yang senantiasa memberikan dukungan demi terselesaikannya skripsi ini.

Peneliti menyadari sepenuhnya bahwa keberhasilan dalam menulis skripsi ini bukan semata-mata usaha peneliti sendiri tetapi dengan bantuan dan bimbingan dari berbagai pihak. Oleh karena itu dalam kesempatan ini peneliti sampaikan terima kasih yang sedalamdalamnya kepada:


1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus yang telah menyetujui dan merestui penyusunan skripsi ini.
2. Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
3. Retno Susilowati, M.Pd. selaku Kaprodi PGMI Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus
4. Drs. H. Muhammad Afif M.Pd selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Dr. Nur Said, M.A.,M. Ag., selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus beserta karyawan yang telah memberikan izin layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Semua Bapak/Ibu Dosen Progam Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI) IAIN Kudus, yang telah membekali berbagai pengetahuan, sehingga peneliti mampu menyelesaikan skripsi ini.
7. Semua guru dan staff karyawan MI Tahfidzul Qur’an Raudlatul Falah yang telah memberikan informasi dan data-data untuk menunjang penelitian.
8. Bapak dan Ibu tercinta beserta seluruh keluarga yang selalu memberikan do’a dan dukungan setiap saat, kapanpun dan dimanapun.

9. Teman-teman Kelas PGMI C 2020 yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu. Selalu optimis serta yakin bahwa masa depan indah di depan mata
10. Semua pihak yang telah berpartisipasi dalam menyelesaikan skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

Semoga amal baik yang telah diberikan kepada penulis mendapatkan imbalan yang layak dari Allah SWT. Harapan penulis, semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bermanfaat bagi pembaca pada umumnya. Aamiin.

Kudus, 04 April 2024

Penulis



Sa'lin Nikhlah

NIM. 2010310085

